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【明報專訊】有 「香港文化教父」 之稱

的進念‧二十面體創立人榮念曾，今日

起在溫市中心舉辦為期一個月的 「天天

向上」 展覽，慶祝香港特別行政區成立

20周年，活動期間將展出多名香港藝術

家和小朋友的創意作品。
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香港文化教父讚本地創作氛圍佳

榮念曾「天天向上」溫市今開展
大溫地區天氣預測
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《天天向上》是榮念曾於 1970 年代始創的概
念漫畫，漫畫主角 「天天」右手永遠指向上方，
榮念曾說這個動作的含意視乎每個人的理解和感
覺，並無特定意思，亦因此有無限想像空間。其
後榮念曾發展 「天天向上」立體模型及大型雕塑
，大眾可在純白色的 「天天」立體
模型上，創造屬於自己的 「天天」
，從而啟發和匯聚創意人才。

「天天向上」溫哥華展覽今日起
舉行，榮念曾的經典四格漫畫會重
現眼前，另外亦會展出香港導演徐
克、《麥嘜漫畫》的繪畫家麥家碧
、畫家兼填詞人小克等參與創作的
九格漫畫。

展覽的另一重頭戲是展出大批模型作品，榮念
曾表示他們邀請了溫哥華、香港和日本三地各
100名小朋友創作 「天天」模型，當中包括自閉
症患者、原住民和難民，透過作品去了解他們的
內心世界。榮念曾說他們亦邀請了本地政客創作
，但暫時未有回覆。此外，活動又會展出 12 位
香港年輕藝術家的12生肖作品。

榮念曾表示，舉辦此展覽並不是要向世人傳達
什麼訊息，而是希望能啟發別人思考。他說小朋
友創作 「天天」時，身旁的父母或教師可能會給

予意見、甚至設定某些框架，但是小朋友的想像
空間是沒有邊界的，好應該讓他們盡情發揮。榮
念曾笑說，就算是知名藝術家，欣賞過小朋友的
作品後，也可能會驚覺自己的創意太過局限。

對於香港的文化發展前景，榮念曾深信香港有
能力在國際上成為推動原創的促進者，但是必須
要打好根基，尤其是在文化紀錄方面。他說，香
港 80 年代起的文化藝術發展蓬勃，但沒人願意
做研究和紀錄，在沒有完整資料庫的情況下，難
以傳承。

溫哥華一直被指是 「沒趣的城市」（no fun
city），榮念曾則認為溫哥華在文化上有很大發
展空間，指雖然溫市節奏較慢，但氣氛自由，是
創作的理想地點。另外，與香港相比，溫哥華有
基金會支持藝術工作，相反香港則較依賴政府經
費，故未知數較多。榮念曾又說，期待日後香港
和溫哥華能夠舉辦大型的文化交流活動。

「天天向上」展覽由今日起至下月 21 日，於
溫市哥華納爾遜街（Nelson St.）808號的納爾遜
廣場（Nelson Square）舉行。

▲榮念曾模仿 「天天」 的招牌動作。
◀曾俊華參選香港特首時創作的 「天天」 ，表達愛港情懷。 （伍皚婷攝）

【明報專訊】卑詩省府取代馬西
隧道（George Massey Tunnel）的大
橋計劃一直是省選焦點。卑詩新民主黨列治文選
區省議員候選人區澤光，昨日炮轟省自由黨政府
不願在省選前向選民公布大橋計劃諮詢細節，並
透露省新民主黨一旦上台後，不排除會中止這項
正在進行的大橋工程。

不過卑詩自由黨則認為，推翻現有工程計劃重
頭來過，才是不顧後果亂開選舉支票，最終可能
需要省民來承擔赤字後果。

卑詩新民主黨列治文南中選區（Richmond
South Centre）候選人區澤光表示，他已經透過
《資訊自由法》（Access to Information），向省
府索取 「馬西大橋」計劃的諮詢細節，但省府方
面卻稱最快 5 月 7 日才能釋出資料。他稱省府更
有權將釋出資料的日期延後最多30日，有可能在
選前無法知曉計劃細節。

區澤光批評這個耗資巨大的大橋計劃，諮詢過

程非常隨意，結果造成大溫除三角洲市長外的其
他所有市長一致反對。省運輸及基建廳長斯頓
（Todd Stone）曾指與列治文及三角洲市有多達
125 次的討論，但區澤光稱這些只是技術官僚之
間的會晤，列治文市議員想與內閣官員討論此議
題，卻不得其門而入。

區澤光透露，一旦省新民主黨上台，將會諮詢
各城市的市長意見，並不排除舉行大規模的公共

諮詢，了解大橋周邊城市人民的意見
。如果發現 「馬西大橋」是一個錯誤

且浪費公帑的計劃，不排除會直接中止這項已開
始施工的大橋工程。

卑詩自由黨列治文北中選區（Richmond North
Centre）候選人屈潔冰（Teresa Wat）昨日則回應
，省新民主黨無法提出更好的解決方案，是 「為
反對而反對」。她稱省自由黨花了4年的時間向
各界諮詢，但省新民主黨卻打算重頭來過，這才
是浪費公帑。
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